

## EL SOL DE MÉXICO

### Patronos Argentinos Piden se Aumente el Salario a los Obreros

BUENOS AIRES, 18 de agosto (AP).— En una acción cuyos precedentes no son muy remotos en Argentina, un grupo de empresarios solicitó hoy al gobierno nacional que otorgue aumentos de salarios para los obreros.

Los hombres de negocios conversaron con el presidente, general Jorge R. Videla, y analizaron temas generales de la actualidad. Entre ellos había representantes de diferentes sectores de la economía.

Roue Vasalli, propietario de una importante compañía dedicada a la maquinaria agrícola, dijo que había señalado al mandatario la necesidad de un aumento salarial para los trabajadores.

El gobierno nada ha informado sobre un reajuste para compensar la caída del salario real, pero fuentes económicas estatales han dicho que la situación está en estudio.

Vasalli indicó que había concretado la inquietud; "porque yo vivo con el personal, con la gente, en una ciudad chica y comparto la necesidad de los obreros, que no pueden vivir con 14 mil pesos (625 pesos mexicanos) mensuales".

Tradicionalmente en Argentina los aumentos de salarios han sido gestionados por las entidades sindicales, que en estos momentos se encuentran en virtual paralización desde el golpe militar que depuso a Isabel Perón el 24 de marzo.

Vasalli dijo que todos los que lo acompañaron compartían el criterio de un necesario reajuste, y opinó que podría ser superior al 13 por ciento.

### PERFORARAN POZOS PETROLEROS

BUENOS AIRES, agosto 18 (AFP).— La empresa estatal argentina Yacimientos Petrolíferos Fiscales realizará perforaciones de pozos petroleros en la región oriental de Ecuador, se supo hoy aquí.

El anuncio fue formulado por el embajador ecuatoriano en Buenos Aires, Alfonso Barrera Balverde, y el consejero petrolero de esa representación, Jaime Salazar.

## Por la Misiva que le Costó Cinco Días de Arresto al General Lanusse se Reivindica Gustavo Malek

Por GRAZIANO PASCALE,  
corresponsal de EXCELSIOR

MONTEVIDEO, 18 de agosto.—El ex ministro argentino de Educación, Gustavo Malek, reasumió hoy sus funciones como director de la oficina regional de la UNESCO, con sede en esta capital, tras de haber demostrado en Buenos Aires su desvinculación en un supuesto complot subversivo en la Universidad de Bahía Blanca.

Malek, ex ministro del gobierno militar del general Alejandro Agustín Lanusse, señaló a su regreso a Uruguay que de las investigaciones hechas en su país, no surgió ningún elemento probatorio sobre la sonada cues-

tion relacionada con su participación en una infiltración marxista en las universidades argentinas.

"Ahora sólo tenemos que mirar hacia adelante", señaló al confirmar que el régimen castrense del general Jorge Rafael Videla había demostrado "particular sensibilidad" frente a su caso.

Señaló también que su viaje a Argentina le sirvió para agradecer personalmente al general Lanusse la carta que publicó en su defensa.

La publicación de la misiva en que el ex mandatario Lanusse hizo la defensa de Malek, le costó un arresto de cinco días en una unidad militar próxima a Buenos Aires.

El general Abdel Vilas, vicecomandante del V Cuerpo del Ejército, había identificado a Gustavo Malek como cómplice en un complot para infiltrar las universidades argentinas.

Malek fue rector de la Universidad de Bahía Blanca antes de ser designado ministro de Educación por Lanusse, y su nombre figuró en una lista de presuntos implicados que el general Vilas dio a conocer a principios de este mes.

La difusión de esa noticia sorprendió a Malek en su primera jornada de trabajo en Montevideo, a donde había llegado procedente de Bogotá, para hacerse cargo de la oficina de la UNESCO.

## EL SOL DE MÉXICO

### Sin Libertad no se Concibe la Vida Digna

BUENOS AIRES, 18 de agosto (EFE).— El escritor argentino Jorge Luis Borges denunció hoy aquí el antisemitismo "no solamente en la Unión Soviética, sino en todas partes, incluso en Argentina".

Borges habló esta tarde en un acto, en el cual se recordó el asesinato de 10 escritores judíos en Rusia, durante el mandato de Stalin.

Borges, orador central del acto organizado por el Comité Argentino de Estudio de la Situación de la minoría Judía de la Unión Soviética, comenzó por señalar que "a 24 años del exterminio de esos escritores por causa de su condición judaica, y a esta altura de la civilización, es inconcebible que existan países y nombres que expresen distinguidos racistas".

El autor de "Aleph" y de "El jardín de los senderos que se bifurcan", acotó que "el deleznable flagelo del antisemitismo no es otra cosa, que la consecuencia del exagerado nacionalismo sustentado por quien todavía cree que su patria es superior a las restantes".

Borges aludió luego a la personalidad de los escritores ejecutados por el régimen stalinista, que en última instancia ofendieron sus vidas "en la defensa de la libertad para todos, aunque los escritores la necesitan más que nadie para la expresión de sus ideas, pues sin libertad plena no es posible el desarrollo intelectual ni se concibe la vida digna".